

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)  
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 1872.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

## Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas	Cénts.
Central.	>	>
Primera.	597	75
Segunda.	589	36
Tercera.	305	40
Cuarta.	385	30
Matadero.	357	22
Total.	2216	03

Córdoba 2 de Agosto de 1872.

Cárlos Barrera.

Resumen del arqueo de fondos municipales verificado en el día de ayer. PRESUPUESTO DE 1871-72 EN AMPLIACION.

Cargo.	Pesetas.
Existencia que resultó de estos fondos en 10 de Julio, fecha del anterior arqueo.	1.552,08
Recaudado desde el 11 al 31 del mismo mes, según resulta de los libros de intervencion.	7.094,86
Total cargo.	8.646,94
Data.	
Satisfecho durante igual periodo según aparece de la intervencion respectiva.	6.250,30
Existencia de este presupuesto.	2.396,64
PRESUPUESTO VIGENTE DE 1872-73.	
Cargo.	
Existencia de este presupuesto que resultó en 10 de Julio, fecha del último arqueo.	17.340,16
Recaudado desde el 11 al 31 de Julio según aparece de los libros de intervencion.	50.618,18
Total cargo.	67.958,34
Data.	
Satisfecho durante igual periodo según resulta de la intervencion respectiva.	25.154,42
Existencia de este presupuesto.	42.803,92
Total existencia que por ambos presupuestos resulta en arcas.	46.200,51
Lo que se publica para la general inteligencia.	
Córdoba 1.º de Agosto de 1872. — Cárlos Barrera.	

## Noticias.

### NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:  
La mayor parte de los periódicos consagran sentidas frases á la memoria del Sr. Rivera, director y propietario

de Gil Blas. Con efecto, sus estimables prendas de carácter, su ilustracion, su amor á las instituciones liberales, en cuyo favor tantas y tan dolorosas sacrificios hizo en distintas ocasiones, le habian conquistado merecidamente un puesto distinguido, no solo en la esfera del periodismo á que por completo estaba consagrado, sino tambien entre los hombres honrados de todos los partidos, que no veian en Luis Rivera mas que al mantenedor de una idea política sin exageraciones, sin arrebatos, con austera probidad y con absoluta independencia.

Su muerte es una pérdida sensible, que somos los primeros en lamentar sinceramente, y por la que enviamos un recuerdo de amistad y la expresion de nuestro sentimiento á su desconsolada familia.

La Crónica de Valladolid rectifica algunos hechos referentes al atentado de que fué objeto el Sr. Alzuren por parte de uno de los trabajadores de su fabrica. No medió cuestion alguna ni es cierto que el operario hubiese sido despedido, como se dijo en un principio. El señor Alzuren se vió de repente acometido, y ni aun notó por de pronto que estaba herido, y es tanto más inexplicable la brusca agresion de que fué objeto, cuanto que, según parece, partia de un trabajador, al que en el largo tiempo que llevaba en su casa, no se le habia reprendido jamas.

El sábado por la tarde revistió el rey los dos batallones acampados en el Sardinero en unas alturas de la floc titulada «La Afensina». Fué examinando las fuerzas soldado por soldado, dirigiendo á algunos de estos preguntas sobre la quinta de que procedian. Parece que en el acto dispuso algunas recompensas y que se recomienda la pronta resolucio al ministro de la Guerra sobre una propuesta de gracias hecha á favor del batallon de Barbastró. En su consecuencia se cree que será promovido á coronel el teniente coronel D. Ignacio Moreno, á teniente coronel el comandante D. Niceto Revelo, á comandante un capitán que lleva 18 años en su grado, y el médico mayor tambien obtiene un ascenso. Así se decia en Santander.

Lo que han dicho algunos periódicos acerca de la corta de 17000 pinos en la provincia de Huesca, es exacta, pero tambien es cierto que esta corta se ha verificado en épocas pasadas, según el expediente que existe en el ministerio de Fomento, pendiente todavia de resolucio.

El 25 se seguia la pista en Rous á un sugeto que se entretenia en despachar monedas falsas de 100 rs. y que habia llegado á estafar en algunas casas.

El gobernador de la provincia de

Málaga ha publicado la siguiente alocucion:

### MALAGUEÑOS:

Enemigo de vanas declamaciones, y creyendo que únicamente mis actos debian responder á los propósitos que me animan desde que me encargué del Gobierno de esta provincia, no he creido necesario hasta hoy dirigiros mi voz para haceros saber como me propongo cumplir mis deberes. Un grave acontecimiento fuérame á romper el silencio que me impuse.

Los obreros de casi todos los oficios y artes se han declarado á la vez y simultaneamente en huelga: como amante fiel de la Constitucion del Estado, ni me sobrecojen ni mucho ménos, pasan sobre mí á las manifestaciones populares, cuando estas tienen lugar sin salirse de la amplia esfera legal; pero si aquel hecho no fuera por sí bastante á probar que la huelga no reconoce por causa eficiente, en lo que respecta á varios de los gremios huelguistas, el estado de las relaciones del capital con el trabajo, las circunstancias que han acompañado á tal suceso y los datos que la anterioridad posee, lo demuestran evidentemente.

Respetando yo los derechos de todos los ciudadanos, ni he intervenido mas que para garantizar su ejercicio, ni toleraré que por nada ni por nadie se manosee, ni tampoco que se altere el orden público; dispuesto á no consentir la menor trasgresion y á que se depuren y castiguen las que hayan podido cometerse, por quien quiera que sea, cúmplame advertir á los obreros que hay quienes, enemigos encubiertos de ellos, tienen interés en producir conflictos que darián el resultado que apetecen sus promovedores, y al vecindario de esta ciudad que confío en que el Gobernador de la provincia sabe quienes son los instigadores, que se proponen y con qué medios creen contar, y que sus siniestros planes no podrán realizarse, porque al intentarlos tropezarán á la vez que con la cordura y sensatez de la clase obrera con el terrible y justo castigo que merecen.

Málaga 1.º de Agosto de 1872.—El Gobernador, Cárlos Burall.

El nuevo ayuntamiento de Cádiz parece que amenaza disolverse, porque, según dice un periódico, están en abierta contradiccion los elementos monárquicos con los republicanos. En una de las últimas sesiones que celebró, ocurrió lo siguiente que leemos en un colega:

«Sobre si debía ó no celebrarse un Te-Deum con motivo del frustrado crimen de la calle del Arsenal (idea que combatieron enérgicamente los concejales republicanos), se promovió una discusion donde se lastimó el sentimiento religioso del pueblo, pues hubo

quien quiso que en los entierros se suprimiesen las insignias y la cruz parroquial: quien dijo que jamás se descubriría ante la Majestad Divina; y hasta quien sostuvo, según parece, que el pueblo de Cádiz era protestante.»

La fragata Victoria, el mas importante buque de la armada española que se halla anclada frente del Sardinero por no haber podido entrar en la bahía de Santander, está siendo visitada, estos dias por un número considerable de curiosos que son recibidos con la mas exquisita amabilidad por su comandante D. Pedro Auherade, por el segundo Sr. Churraca y todos los oficiales.

No se sabe qué admirar mas, si las excelentes condiciones de aquella vasta y complicada construccion ó el buen orden, la disciplina y policia de abordó á pesar de componerse su tripulacion ordinaria en tiempo de paz de 534 individuos. Entre los tripulantes se cuentan algunos jóvenes aprendices, los primeros que han salido de la escuela establecida en el Ferrol. Estos jovencitos reciben abordó una educacion y se labran un porvenir que no podian prometerse. Su jefe inmediatito les trata con especial cuidado, el capellan del buque les enseña á leer y escribir y les explica moral, y tishen para su imitacion excelente ejemplo en sus jefes; están bien vestidos y disfrutan de un regular prest.

### ESTRANJERAS.

Una carta de Roma del 24 de julio que publica la Epoca, dice que el general Cialdini no habia salido de Pisa.

Las huelgas se repiten cada dia con mas frecuencia en los principales Estados de Europa. Apenas está pacificada la última huelga de los departamentos del Norte de Francia, y ya se teme que pueda repetirse muy pronto y con mas fuerza en lo porvenir. La Internacional, que aumenta y organiza sus fuerzas, tendrá pronto en el Haya una reunion general. Los gobiernos extranjeros empiezan á pensar en el peligro que amenaza, pero ninguno acierta con el verdadero remedio del mal.

Motin contra los caseros puede llamarse á los graves desórdenes que han ocurrido últimamente en Berlin á consecuencia de la carestia de los alquileres. Los caseros habian tomado la resolucio de arrojar sin contemplaciones á los inquilinos que no pagasen, y el 26 la expulsio de una familia ocasionó los primeros desórdenes graves. La multitud que presenciaba la expulsio, indignada se alborotó, y se empeñó en que volviesen los inquilinos á la casa, y para conseguirlo, derribando puertas y ventanas, metió

por ellas los muebles que el casero habia sacado. El tumulto duró desde la mañana hasta la una de la noche, y las tropas hicieron numerosas prisiones. Creció la irritacion con esto, y al dia siguiente se reprodujeron los desórdenes con mas violencia y energía. Se apoderó á varios agentes de policia y á las tropas. En algunas partes hubo verdadera lucha entre estas y los habitantes, tanto, que la fuerza pública tuvo 16 heridos y los paisanos muchos de estos y cientos de prisioneros.

Un jefe de la policia ha quedado herido.

Los periódicos liberales austriacos han emprendido una ruda campaña contra los jesuitas, aconsejando al gobierno que impida acogerse en Austria á los arrojados de Alemania por Bismark, y que siga la conducta de este si no quiere malquistarse con el poderoso imperio de Guillermo.

Un periódico llega á decir que el conde Lonyay, ministro húngaro, está dispuesto á no dejar entrar á los jesuitas en Hungría.

Una carta recibida de Serabaya, isla de Java, por el cónsul suizo en Palermo, y fechada á 24 de abril de 1872, dice que en aquellas comarcas ocurrió una erupcion volcánica violentísima, en la época en que ocurrió la erupcion del Vesubio.

Por espacio de veinticuatro horas, una lluvia de cenizas cubrió la comarca de Serabaya, dándole el aspecto de una region fría y produciendo una oscuridad mas intensa que la de un eclipse total de sol, aunque el volcan estaba á una distancia de más de 450 kilómetros. En los primeros despachos se anuncia la muerte de 156 personas, que han sido victimas, ya de la lava, ya de los chorros de agua hirviendo que, mezclándose con las cenizas, formaba oleadas de barro.

La circunstancia sorprendente de la simultaneidad de erupciones en dos puntos tan distantes de nuestro planeta, proporciona un poderoso argumento en favor de la opinion de los sabios que consideran los fenómenos de los volcanes en erupcion, no como accidentes locales concretos, sino como indicio de la existencia de un fuego interno que reina en todo el centro de la tierra, debajo de la capa sólida y líquida en que vivimos.

Los periódicos de Paris publican los siguientes detalles sobre la ejecucion de los asesinos de la calle de Haxo:

«El reo Saint-Omer en el momento de fusilarle ha gritado: ¡Viva Francial abajo! la Commune! gritó que concuerda perfectamente con las palabras que dirigió á los gendarmes al pasar de la casa de correccion al tribunal de Justicia.

— 330 —  
se su amo, que, según ellos, no debía tardar.  
Aquel fué un momento de angustia tanto para Julia como para su aya.  
Todo lo temia la jóven de las furiosas pasiones del duque, y mucho mas todavia en aquel parajo solitario muy á propósito para llevar á cabo cualquier acto criminal.  
Ya empezaba á arrepentirse de haber abandonado el castillo de su padre, y la pobre doña Sofia, no pudiendo dárle ningun consuelo, contentábase con desahogar su dolor vertiendo abundantes lágrimas.  
El dia tocaba á su término, el duque no parecia y la sierte de Julia continuaba en suspenso.  
Por fin desde la ventana de su prision distinguió la claridad de varias antorchas á través de los árboles, y un ruido de caballos que oyó al mismo tiempo no la dejó duda alguna de que el señor del castillo se aproximaba.  
A esta idea sintióse desfallecer la

— 331 —  
pobre jóven, y arrojándose en brazos de doña Sofia entregose á una violenta desesperacion.  
Al poco rato penetraron en la estancia unos cuantos hombres diciendo que habia llegado su excelencia. El castillo hasta entonces silencioso y sumido en la mas profunda oscuridad iluminóse repentinamente con infinitas antorchas, y por todas partes resonó el ruido causado por el tumulto de los servidores que cruzaban en todas direcciones.  
Pero todo esto aumentaba el horror de aquellas ruinas.  
Aoyada Julia contra la ventana, vió á sus pies varias personas que se apeaban de sus cabalgaduras, y cuyos rostros no pudo distinguir.  
Cada vez mas medrosa, oyó que subian á su cuarto: abrióse repentinamente la puerta y la rojiza luz de las antorchas inundó las murallas.

— 334 —  
do en tan poco tiempo, volvieron á montar á caballo.  
Después de algunas horas de camino llegaron á un pueblecillo donde al fin pudieron descansar en tanto que sus guias continuaban su interrumpida marcha, y emprendian de nuevo sus investigaciones.  
Al dia siguiente levantáronse muy temprano y prosiguieron su viaje, siempre sobre sí y temiendo dar á cada paso con las tropas del duque.  
A eso del medio dia llegaron al pueblo de Azuglia, distante unas cuantas millas de la abadía de San Agustín.  
La señora de Mainon escribió al capellan una carta muy sentida, y no tardó en recibir del mismo, que además la conocia, una respuesta conforme á sus deseos.  
Aquella misma noche trasladáronse al monasterio, en donde Julia, mas tranquila ya, dió gracias á Dios y buscó en el silencio del claustro

— 327 —  
que bajaban á toda brida por la montaña.  
El primer impulso de la jóven fué lanzar su caballo á todo galope.  
La señora de Mainon, que tambien habia reparado en los ginetes, conoció que estos las perseguian.  
Ocultos los caballeros por un grupo de árboles no tardaron en aparecer á corta distancia.  
Viendo Julia que ganaban terreno dejóse caer medio exánime de su cabalgadura, siendo recogida por uno de los caballeros, apenas habia tocado el suelo.  
El resto de los ginetes rodeó á la señora de Mainon, y apenas hubo vuelto en sí la infeliz Julia, hicieronla montar á viva fuerza y retroceder el camino que llevaban andado.  
«Quién podría pintar la desesperacion de la pobre jóven cuando se vió en poder de su enemigo?...  
Al fijar la vista la señora de Mainon en las gentes que acababan de hacerlas prisioneras, y no viendo á



«Pertenezco a una familia demasiado buena y disfruto de demasiadas comodidades para que haya podido alternar un solo instante con los bribones de la Commune.»

Desmostró tal aversión para algunos de ellos, que pidió como el último favor que podía concedérsele que en el lugar de la ejecución no se le colocase cerca del poste en que debía ser ajusticiado Dalivoust.

Accedióse a su deseo y los cuatro reos fueron ejecutados por el orden siguiente: Aubry, Dalivoust, Francois y Saint-Omer.

Aubry era un joven de unos veinte años; Dalivoust y Francois tendrían de treinta y siete a treinta y ocho y Saint-Omer unos cincuenta.

Francois dió antes de morir un viva a la Commune. Todos los reos sufrieron su triste suerte sin oponer resistencia, y perecieron instantáneamente. Aubry y Francois, aunque atados al poste, cayeron de espaldas; Dalivoust se cayó hacia adelante y Saint-Omer se mantuvo, después de muerto, apoyado en el poste y en pié como si no le hubiese alcanzado ninguna bala.»

Dice el Cronista de Nueva York que en Saratoga va a haber una reunion de filibusteros emigrados para pedir cuenta a Ryan de la desdichada expedición del Fanny y para tratar de otros asuntos.

La sesion celebrada por la Asamblea francesa el dia 20, en la cual se trató de los ministros hechos para la guerra durante el mando de Gambetta, fué de las mas tumultuosas.

La France dice acerca de ella lo siguiente:

«Las escenas de la sesion de ayer no se limitaron a violencias de lenguaje, sino que llegaron hasta los últimos actos de la violencia material. Hablabase especialmente a la salida de los mas graves insultos materiales recibidos por el duque de Analfret Pasquier, en medio de un grupo que le rodeó al bajar de la tribuna.»

Dicese que el dinero metálico que hay en circulacion en todo el mundo no alcanza a la cifra enorme que arroja la suscripcion al empréstito francés.

Las suscripciones al empréstito francés en Constantinopla se elevan a quinientos millones de francos.

Las hechas en Alemania cubren la cantidad de los tres mil millones a que asciende el empréstito.

El gobierno de Túnez acaba de hacer una importante operacion financiera con un grupo de banqueros italianos, franceses e ingleses. Tambien ha comprado hantantes cañones, colocándolos en las fortalezas del litoral tunecino.

Al pasar por Paris la reina de Inglaterra tendrá una entrevista con el presidente de la República señor Thiers. La reina se dirige a Berlin.

Hace algun tiempo causó grande escándalo el asesinato de uno de los nombres mas ricos y emprendedores de los Estados Unidos, señor Fisk, muerto en Nueva-York de un pistoletazo por su ex-socio en empresas mercantiles Edward Storek. El sumario de la causa que se formó ha terminado por desacuerdo del jurado. De los doce

individuos que lo componian, siete opinaron que el acto era asesinato con premeditacion; tres, lo calificaron de homicidio justificado, y dos opinaron por la absolucion absoluta del reo, ó lo que es lo mismo, lo juzgaron inocente de todo crimen.

El periódico filibustero la Revolution, que se publica en Nueva-York, se ha declarado francamente anexionista de Cuba a los Estados-Unidos. Asi lo declara el Cronista.

Variedades.

PRODIGIOS DEL CRIADOR.

A mi estimado amigo el laureado poeta JOSÉ R. GARNELLO.

Prestadme ¡oh musas! las pujantes alas Que elevaron un tiempo a otras regiones De Petrarca y Tasso Ardientes e inspirados corazones.

Prestadme del torrente impetuoso Ese salvaje grito, Sublime arpegio que veloz pregona Desde el helado mar a la ignea zona La grandeza sin par del Infinito.

Quiero cantar a Dios, a ese portento Que esclavo el Orbe a su poder se inclina; Quiero cantar al Ser Omnipotente Que en su ciencia divina Creó cuanto de grande y prepotente Contempla el hombre y su razon fascina.

Y tú, Señor, a la flaqueza humana De mi pequeño ser presta tu aliento, Celestial armonía Que inflamará en amor el pensamiento Digna haciendo de ti mi poesía.

Cuanto de bello y poderoso encierra El globo que habitamos; Cuanto vemos, sentimos é ignoramos, El cielo, el sol, la tierra, Los vientos, los sonidos, El fuego, el mar potente Con olas y ruidos, Los bosques escondidos, Las piedras regaladas, Las flores esmaltadas, Y cuanto aturde el alma y los oidos Y absorbe las miradas, En la nada yacia; Y «hágase» dijo Dios, y al dulce acento Brotó un Oriente en claridad bañado, Y un cielo azul apareció estrellado Cubriendo la grandeza De la creacion divina.

Veloces torbellinos La estension recorrieron; Ejercitos de nubes se apifaron, Que al espantoso choque despidieron Los rayos que sus iras engendraron. Bullidoras corrientes, Claros espejos de sonoras fuentes, Azuladas lagunas, Mares tempestuosos Que entre peñascos ó menuda arena Misterioso equilibró los enfrena.

Todo a su voz potente De la nada brotó lleno de encantos, Los prados florecieron, Y mil suertes de pájaros vertieron En alabanza a Dios célicos cantos. Sus gigantesca frente de granito Los montes a la voz con arrogancia Hasta escalar el cielo levantaron; El aura, de la flor tomó fragancia, El espacio y el bosque De insectos se poblaron, Y entre riscos y breñas Venenosos reptiles A los rayos del sol se deslizaron.

¡Cuántos, cuántos prodigios De Levante a Poniente No brotaron del polvo de la nada! ¡Cuántos portentos, si, no aparecieron Al soplo de su voz Omnipotente! ¡Maravillas sin fin, cuántas no fueron! ¡Risueños bosques encerrando trinos De pájaros divinos, ¡A cuántos no se vieron Alivos levantar de su arboleda Las verdes copas que bañó el rocío Y acarició al pasar el aura ledal!

Y aun hay, Señor, quien a negar se atreve De tu poder la Omnipotencia suma; Y aun hay ser tan leve Que con nefando látigo y torpe pluma

Probar pretende en despiadada hora Que el Orbe soberano Solo a casualidad debe su hechura, No al buril que esgrimió tu escelsa mano.

¡Oh flaqueza del hombre! Que en su eterna locura Sin poder a la luz del sol ardiente De su ser levantar la vista impura, Osa hasta el Hacedor erguir la frente Para hacer eternal su desventura.

La raza que engendrate Se revela señor contra tu ley; Tú, que el don de pensar le regalaste Don que la eleva a dignidad de rey, En arma lo convierte Para atacar tu ciencia soberana: ¡Cual si a tu ciencia innata y poderosa La pudiera atacar ciencia mundana!

¡Quién el calor, la sed, el hambre, el frio. Con agua, pieles y sabrosos frutos Calmó al mortal que blasonó de impio? ¡Quién sino tú, Señor, supo el torrente De las penas secar en esta vida, Con voces de consuelo Y esperanzas de gloria prometida? ¡Quién sino tú, Señor, dió al torbellino Alas para medir cóncavo espacio, Fuego al volcan con que incendiar la sierra Y evangélica fé al peregrino Para raudo cruzar mares y tierra? ¡Quién sino tú bordar pudo las plumas De aquellas aves que la vista encantan, Del colibrí, del toche y benteveo Que al son de brisa americana cantan?

Quien vacile un momento, Quien niegue tu poder que al mar enfrena Cuando con ronco acento El furibundo viento Rompe de su cristal la ancha cadena, Le faltan los oidos Que el amor y la fé dió al ser humano; Le falta el corazon y los sentidos Para ver y admirar del Soberano La suma Omnipotencia, que pregona El enjambre viviente que pulula Desde el helado mar a la ignea zona.

Yo que en tu santo amor mi mente inspiro; Yo que en tu caridad mi pecho abraso, Yo que endulzo mi voz con el suspiro Que exhalaste y cojió la brisa al paso.... Te imploro la clemencia Para aquellos mortales que ejercieron Contra tí la inclemencia, Sin saber ¡oh Señor! lo que se hicieron. Federico J. Castellanos.

Montilla y Julio de 1872

Gaceta.

«¡Bravísimo!»—Ayer vimos subir un municipal por la Espartería perseguido por una bandada de muchachos que le dirigian toda clase de improperios. Segun oimos, habia sido apedreado en la plaza de la Corredera, y huía del peligro y seguia acompañado de los últimos restos del bando enemigo, que aun en la fuga le regalaban algunas almendras. Hasta oimos decir que el municipal iba herido. Si es muy censurable que estos funcionarios abusen de su autoridad, mucho mas lo es que sean arrollados cuando cumplen su obligacion y hacen que se obedezcan las disposiciones de la autoridad, como creemos que en el caso actual sucedería.

«A divertirse.»—Se proyectan obras importantes en el café de la Iberia que aumenten considerablemente el local, dándole idianidad y belleza: ademas se colocará en él un bonito escenario y creemos que se contratará una buena compañía de zarzuela. El punto céntrico que ocupa este establecimiento y las mejoras que hemos indicado y que de un día a otro empezarán a realizarse, harán que este café se vea muy favorecido en el próximo invierno.

«¡Ay!»—«Del Paraiso» una calle—se llama en esta ciudad.—Y hay muchas en cuyo piso—está escrito «La Infernal».

«¿Qué sería?»—Anteanoche atravesó un hombre toda la poblacion á

carrera perseguido por una mujer que le decia cosas superiores. El punto de partida fué cerca de la Ribera y en la plazuela de San Felipe dió la dama una gran caída que pondria en salvo al fugitivo. La señora tiraba piedras que ponian en peligro a los transeuntes.

«Muy ludo.»—Se está decorando la fachada del nuevo teatro que se construye en la calle del Gran Capitan. La parte que está ya descubierta nos parece de singular mérito y belleza.

«¡El diluvio!»—Quien quiera saber sin verlo—lo que pasa en esta tierra—puede leer con cuidado—esta historia verdadera—del infeliz que a la calle—tranquilo a salir acierta.—Ya está en la calle el buen prójimo—limpio y cepillado en regla—y a los cuarenta minutos,—si ha llegado a los cuarenta,—lleva la ropa tan sucia—que dá lástima de verla;—pues todos los industriales—que hacen de la calle tienda,—al pobre que pasa y cruza,—lo ponen de tal manera—que parece haber estado—todo un dia en la Ribera.—Si sale de estos peligros—que lo son mas que molestias,—y la liebre siempre salta—allí lo menos se piensa,—en la calle mas decente,—mas concurrida y mas céntrica,—de un balcon salta una liebre—liquidada en aguas purcas—y lo ponen como nuevo,—aunque lleve ropa nueva.—Sudando tinta y furoras—en vano el hombre se queja—y por buscar mas espacio—y orear lo que chorrea—toma airado calle arriba,—va a la puerta de Pilsencia,—sale al campo; ya respira—y ¡Dios eterno! se encuentra....—¡pam! pam! pam! con el diluvio!—la barbarie la pedreal—Quiere escapar y no puede,—y huyendo de la contienda,—¡pataplum! de una pedrada—que lanzó mano maestra—le saltan uno ó dos ojos—y le rompen quince muelas.—Magullado vuelve a Córdoba,—echa a andar casi de prieta, y una viejecilla horrible,—que está regando macetas,—al verle pasar, de intento—le vacía la regadera,—y le pone la gabina—y el chaleco y la pchera,—que miserios estropajos—parecen mejor que prendas:—y va a salir de la calle—cuando un ómnibus que entra—á todo escape, lo coje,—le hace vacilar y trepa—y tendido boca arriba—por cima pasan las ruedas;—le crujen los hipocóndrios, lo atorillan y lo entierran....—Tal es el fin desastroso—y tales las contingencias—á que las gentes de Córdoba—se hallan hace tiempo espuestas,—por no cumplirse los bandos—dictados en la materia.

«Gobierno.»—El Sr. Gobernador civil que, como dijimos ayer, habia salido para Madrid, vá para asuntos particulares y regresará dentro de pocos dias.

«Decano.»—Anteayer ha fallecido en Córdoba de una aguda enfermedad el mas antiguo de los profesores de Medicina de la capital, Don Mariano Criado, que ha prestado muchos servicios en los establecimientos de Beneficencia provincial, en los que ha ocupado siempre puestos de su facultad. R. I. P.

«Piedras de toque.»—Para la próxima velada conventoria se hicieran desaparecer de la plazuela de San Agustín las muchas piedras sueltas que ruidan por allí y que amenazan la integridad de los edificios y de las cabezas de los transeuntes, gracias al celo destructor de los niños del barrio.

«A volar.»—Esta tarde trabajan en la plaza de toros los hijos del aire. Iremos a ver esos primores.

«Milicia.»—El comandante señor D. Antonio Hidalgo del Riego, que servia en el provincial de Córdoba, ha sido trasladado al de Almería.

«Incendio.»—Uno de escasa importancia hubo hace dos dias en el barrio de San Lorenzo. Los vecinos lograron estinguirlo.

«Subasta.»—Mañana se subastan en el Juzgado de primera instancia de la izquierda dos caballos, una jaca, diez mulos, una mula y cuatro carros.

«Sensibilidad.»—Y dice V. que murió de ictericia?—¡Ay! Si señor! mi niño era muy sencillo y todo lo afectaba extraordinariamente.—Disgustos domésticos, tal vez.—No señor; complicaciones. Se le murió el perro a la vecina de enfrente, se casó en segundas nupcias el boticario y le sacaron corto un chaleco al hijo de un primo carnal.

«Vaya por hoy.»—Nuestro corresponsal de la calle de Azonaicas, nos escribe lo siguiente:—«Campamento de calle Azonaicas, 2 de Agosto.—Son las seis de la tarde, y según costumbre, una banda de chiboleros, procedentes de las tribus fronterizas, faltando al tratado interracional y a las consideraciones que impone, invaden en son de guerra este pacífico territorio, sembrando la consternacion y alarma consiguientes. El clasquido de la traidora honda, el silbido de los proyectiles [que menudean con una profusion pasmosa, y la gritería de los tímidos vecinos que, abandonados a sus propios recursos, tienen que confiar a sus piernas la salvacion de sus entidades físicas, forman un infernal concierto indescriptible, cuyos horrores aumentan los lamentos del herido ó contuso que se tambalea y el tris, tris, de los vidrios que caen en menudos fragmentos. Si no se pone raya á esos pequeños batalladores que diariamente invaden la dicha calle, tratándola como pais conquistado, necesariamente tendremos que emigrar, ó repeler la fuerza con la fuerza.»

«No hay remedio.»—El Oriente, diario sevillano, no ha recibido hace cuatro dias nuestro periódico, [que le remitimos con la mayor puntualidad. Parece mentira que en tan corta distancia tengan lugar tales eclipses.

«Toreo.»—Esta tarde trabajará en la plaza de San Fernando el espada cordobés Bucanegra.

«Armas.»—Se ha establecido en esta capital el antiguo actor D. Luis Zafrané, que piensa establecer su gabinete de esgrima, en lo que parece es maestro consumado.

«Histórico.»—En el vestíbulo, y ante el cancel de cierto templo, hay una losa que dice: R. I. P. Yace aquí la última de las pecadoras, 1800. Inmediatamente un anciano imploraba la caridad de los fieles. Al visitar la iglesia unos frasteros: «la última pecadora.» leyó uno.—¡Qué tipo de humildad! esclamó otro.—Y de modestia, añadió el portués; porque aunque se puso la última, yo la conocí y fué de las primeras en su tiempo. La llamaban la bonita, y era el demonio. Dios la haya perdonado.

«Candidato.»—El partido radical de Montoro ha proclamado candidato

Ninguno de los criados del marqués de Mazzini, supuso que pertenecían a la comitiva del Duque de Luovo, en cuyo poder sin duda habian caído.

Después de algunas horas de marcha, separáronse del camino real y tomaron un sendero estrecho y tortuoso donde los rayos del sol penetraban apenas por entre el espeso follaje de los árboles.

Lo solitario y oscuro de este sitio inspiraba un terror involuntario. Julia temblaba á medida que iban avanzando terreno; pero su temor subió de punto cuando apercibió entre los árboles los vetustos restos de un edificio medio arruinado.

Al primer golpe de vista no distinguió mas que una parte de él, pero á medida que se aproximaba descubria que los diferentes pisos que aun quedaban en pié, tenian un aspecto siniestro y casi salvaje.

Creaciones quebradas sobre los cuales rodeaban la hiedra silvestre cual si fuera una serpiente, altas ventanillas medio derruidas y montones de

Luovo habia encontrado poco antes, y cuya aventura le habia valido una buena estocada de su galante caballero.

Las gentes del marqués de Mureni, lo mismo que los servidores del de Luovo, habian confundido á Julia con su señora, á causa de la semejanza en las maneras y estatura. Esto les indujo á creer que era ella á quien buscaban, siendo semejante error causa de tantas angustias como habia sufrido, compensadas ahora con la alegría de verse libre.

El marqués de Mureni dió á las dos señoras todo género de escusas y satisfacciones, ofreciéndolas además acompañarlas hasta donde tuviesen á bien y velar por su seguridad durante aquella noche en recompensa del daño involuntario que las habia causado la torpeza de sus gentes.

Las dos visjeras aceptaron este ofrecimiento, y aun cuando estaban muy debilitadas por las fatigas y las emociones que habian experimenta-

«Hija desdichada!»—esclamó penetrando en el aposento un anciano de blanca barba.—¡Al fin te he encontrado!

Pero de pronto detúvose el caballero al reparar en Julia, y volviéndose furioso hacia sus gentes exclamó:

«¡Cómo! ¿es esta dama la fugitiva que habeis hecho prisionera?»

«Si, señor,—contestaron dos de los que parecian jefes.

«¡Pero desgraciados!»—continuó el anciano,—os habeis equivocado y me habeis hecho equivocarme tambien á mi. Esa dama no es mi hija.

Estas palabras fueron un rayo de luz, y al mismo tiempo de esperanza para Julia, cuyo corazon estaba ya medio helado de espanto. La señora de Mainon creyó entónces prudente intervenir en el asunto, explicando lo ocurrido, y el anciano dióse á conocer por el marqués de Mureni, padre de la hermosa fugitiva á quien el duque de

piedras esparcidos por el suelo, atestiguaban el antiguo esplendor del ruidoso edificio, en tanto que la esparta yerba que crecia en los patios interiores, demostraba claramente que desde mucho tiempo no habia habido planta humana aquellos escosobros.

En una palabra, este paraje parecia hecho expresamente para la violencia y el crimen, así es que las desgraciadas mujeres preyéronse ya víctimas de una muerte cierta, y lo que es mas sensible de todo género ultrajes.

Sus conductores hicieron las bayas de los caballos y las introdujeron en el interior del castillo. Allí las encerraron en una pieza que en otro tiempo pudo merecer honores de sala, pero que ahora podia optar á semejante título, de lo que consigna á dos guardianas, colocados al boquete que servia de entrada, de permanecer allí guardando á las prisioneras hasta que llegara

para diputado á...  
«Personal...»  
«Proceso...»  
«Huelgas...»  
«Can-Can...»  
«Industria...»



de trabajar... hijos del aire... Personal.—Han sido nombrados jueces municipales: de Posadas, don Manuel Camacho Rivera; de Almoróvar, D. Joaquín Natera Luna; de Fuente Palmera, don Tomás Fuentes García; de Guadalupe, D. José Ferrández Tejedera; de Hornachuelos, D. Manuel Santisteban; de la Carlota, D. Manuel Guerrero; de Palma del Río, D. Juan Jesús López.

derándola la ardiente pasión que por ella sentía.—Dios mío, ¿qué hago? ¿Cómo libertarme de este hombre? se preguntaba la señora B... Llegaron al muelle del Hotel de Ville. En aquel momento se le ocurrió una idea repentina, que contrajo sus labios con una sonrisa barlona.—¿Dice V. que me ama con delirio y que haría V. cualquier locura para convencerme? dijo con melifluo acento; pues ahí teneis el Sena; arrojaos en él y creará en vuestro tierno amor. El viejo pareció vacilar un momento. Cruzaban entonces el puente de Arona. De repente lanzó un grito de rabia, se abalanzó a ella, la cogió por medio del cuerpo, y apesar de su resistencia, en un abrir y cerrar de ojos la levantó en sus brazos y la precipitó desde lo alto del puente al río, arrojándose él inmediatamente detrás de ella, antes que los transeúntes hubiesen tenido tiempo de impedirlo. Diez minutos despues dos cuerpos se hallaban depositados en la orilla: uno de ellos, sin vida, era el del anciano, cuya persona nadie ha reconocido; el de ella respiraba aun. Prodigados que la fueron los cuidados necesarios en tales casos, la señora B... volvió en sí y se hizo conducir en coche a su casa, donde se hallaba enferma de resultas de la terrible emoción que le ha producido este extraño suceso.

confesor y fundador.—Mañana, Nuestra Señora de las Nieves. —JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de San Pablo.—Mañana, en la parroquia del Salvador, por su fábrica. —Hoy principia en la Iglesia de San Cayetano la novena de dicho Santo, á las seis de la tarde, y el día siete, su día, se celebrará la fiesta á las 10 de la mañana y panegirizará sus glorias D. Juan Antonio Salmoral. Se suplirá la asistencia. —Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.—Mañana, á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía. Respetáculos. TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN. Funcion para hoy.—La zarzuela en 3 actos, Catalina. Funcion para mañana.—La zarzuela en 2 actos, Las Amazonas del Tormes. —La zarzuela en un acto, Un pleito. —A las 9.—Entrada 3 reales. PLAZA DE TOROS DE CORDOBA. Gran funcion para hoy, por los célebres acróbatas titulados Los hijos del aire, dirigidos por el célebre gimnasta LUIS MENI.—Orden de la funcion.—1.º Sinfonia.—2.º Los juegos árabes, tiempo y fuerza por los jóvenes Luis y Gonzalez.—3.º Los hombres gigantes, ó sean los Clowns en transformacion; escena bailable.—4.º Los dos trapecios aéreos, non-plus-ultra de arroyos y caídas, por los simpáticos Agustín y Teodoro.—5.º La Sra. Madama Pampadon y Mr. Antonio, bailarín El Can can Parisien.—6.º Los grandes trabajos en la barra fija, por los jóvenes Meni y Laureano.—7.º Pasatiempo cómico por los Clowns, concluyendo con El salto de las sillas.—8.º Por primera vez en esta población se ejecutarán los admirables Equilibrios en el trapecio móvil, en el que ejecutará los equilibrios de la silla, que tanto han llamado la atención en todas las partes que los ejecuta, el célebre acróbata Teodoro Muñoz.—9.º Dando fin á tan escogida funcion con dos novillos ó vacas para los aficionados. PRECIOS.—Palcos, 16 rs.—Entrada general para caballeros, 2.—Item para señoras, 1.—Niños y militares, 1. Sa dará principio á las cinco. Correo de ayer. La Gaceta del 2 publica el siguiente despacho telegráfico: Santander 2 agosto, 12 mañana.—El gobernador al excelentísimo señor ministro de la Gobernacion: «S. M. el rey ha visitado en la tarde de hoy la fabrica de cigarreros y la casa de Caridad, habiendo sido recibido en ambas partes con muestras de cariño y entusiasmo. Las operarias habian ordenado los talleres vistosamente y han aclamado á S. M. victoreándole sin cesar. El inmenso público que acudió á los alrededores del establecimiento le ha acompañado durante la visita, dándole pruebas de la mayor simpatía y respeto. S. M. ha dispuesto se entreguen 2000 pesetas para la hermandad de operarias cigarreras; 1000 para la asociacion de obreros, de la que una comision se ha presentado á S. M. pidiendo sea su protector, y 750 pesetas para la casa de Caridad. A todas horas llegan comisiones de los ayuntamientos y corporaciones de la provincia con objeto de presentar sus respetos al monarca y reiterarle la expresion de su sincera adhesion y cariño.» El extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy acerca del movimiento carlista, es el siguiente. «Los telegramas ayer recibidos de Cataluña, si bien no participan encuentro alguno con los carlistas, marcan la desanimada situacion de las facciones principales de Saballs y de Castilla, estrechadas una y otra sobre la parte alta del Pirineo; teniéndose noticia de que ha penetrado en Francia otro grupo importante de la primera de dichas facciones, además del que condujo el cabecilla Romaguera. Las presentaciones á indulto continúan en mayor escala, habiéndolo efectuado ayer 35 en la provincia de Gerona y 30 en la de Barcelona. En el resto de la Península tampoco ha ocurrido novedad.» Hoy publica la Gaceta el decreto que habiamos anunciado, disponiendo que durante la ausencia del ministro de Estado D. Cristino Martos se encargue del referido ministerio y de su despacho el subsecretario del mismo D. Manuel Merlo.

Tambien publica la Gaceta los decretos del ministerio de Ultramar nombrando jefe de la seccion de Gracia y Justicia del expresado ministerio, á don Alejandro Gonzalez Olivares, gobernador que ha sido de varias provincias y ex diputado á Cortes; ministro de don el tribunal de Cuentas de las islas Filipinas, á D. Julian Pellon y Rodriguez, ex diputado á Cortes; declarando cesante á D. Mariano Tuazon, consejero de Administracion de dichas islas; nombrando para esta plaza á D. Antonio Casals, propuesto en primer lugar por la autoridad superior de dichas islas; admitiendo la dimision que del cargo de consejero de Administracion de las islas Filipinas ha presentado D. Ramon Gonzalez Calderon; y nombrando para esta vacante á D. José Felipe del Pau, comprendido en las categorias del art. 7.º del decreto orgánico de los consejos de Administracion de Ultramar, y propuesto al efecto por el gobernador superior civil de las expresadas islas. Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido con fecha de ayer una circular á los presidentes y fiscales de las audiencias, en la que se espresa que en las próximas elecciones es indispensable adoptar todas las medidas convenientes á fin de que este importantísimo acto de los pueblos libres se verifique con todas las garantías posibles de acierto y libertad; y siendo una de las principales la seguridad de que cualquier escaso contra la espontaneidad del sufragio de los ciudadanos será pronta y enérgicamente reprimido, se ha dispuesto que todos los funcionarios del orden judicial y fiscal que se hallen en uso de licencia, ó que siendo de reciente nombramiento hayan obtenido prórogas para tomar posesion, deberán estar presentes en sus destinos precisamente el 15 del actual; declarándose caducadas todas las licencias y prórogas que cumplan con posterioridad á esta fecha, y entendiéndose que renuncian el destino los que no se presenten. De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes: Escriben á la Esperanza que en la accion que sostuvieron los carlistas en Sanahuja con la guardia civil, aquellos hicieron prisionero al teniente Armilla, pagador de la columna, el cual conducía 8000 rs. que entregó al jefe carlista. Anteanoche descargó sobre Zaragoza una horrible tormenta, cayendo dos exhalaciones. Parece que se ha separado á un empleado de la provincia de Valladolid por no saber escribir. Á tal extremo de miseria han llegado los infelices maestros de Tarazona, que uno de ellos tiene que ir de puerta en puerta implorando la caridad pública para poder proporcionarse el sustento. Estos dias han circulado en Portugal rumores de trastornos. El Journal da noite los confirma y asegura que en la noche del 26 estuvieron las tropas sobre las armas y se ordenó estuviere lista la fragata Estefania. El Diario ilustrado dice que el gobierno iba á mandar á los cuerpos de provincia varios sargentos complicados en una tentativa de insurreccion, cuya bandera era: «La república y el mariscal Saldanha.» Otro periódico añade que la insurreccion debia comenzar á la vez por las fuerzas del ejército y navales, asegurando que en ella estaban complicados, no solamente sargentos, sino tambien oficiales. El Diario de noticias del 29 añade que en tal dia continuaban las precauciones militares y las tropas estaban sobre las armas en los cuarteles, porque corrían rumores de que el movimiento, á pesar de todo, debia estallar de un momento á otro. El consejo de ministros estaba á la sazón reunido en sesion permanente. La casa de Rothschild en Londres ha suscrito dos mil millones al empréstito francés. El resultado definitivo de la suscripcion al empréstito francés arroja la cifra enorme de cuarenta y un mil seiscientos cuarenta y un millones de francos. El tabernero Pastor, preso por el conato de regicidio, se halla ya curado de sus heridas. El general Moriones llegó esta mañana á San Sebastian. Segun refieren los periódicos de Málaga llegados hoy, han sido cerradas las fabricas de hilados de D. Martín Darlos y la ferreria de los Sres. Heredia, á consecuencia de la huelga de los operarios. Tambien han suspendido su publicacion por la huelga de los cajistas, el Diario mercantil, el Constitucional y el Boletín oficial. El comandante militar de Berga acaba de ser sometido á un consejo de guerra por no haber sacado del cuartel

las fuerzas durante la estancia de la faccion Castells en dicho punto. Segun un despacho telegráfico expedido en San Petersburgo anteayer á las 6 de la tarde y recibido hoy en un centro oficial, en aquella capital la epidemia del cólera ha tenido un notable descenso. En Mavigalejo se ha presentado una partida de 30 hombres montados. La guardia civil de Mérida se ha reconcentrado en aquel punto. Una partida de 80 hombres, al mando de un tal Febrés, ha pasado hoy por el término de San Mateo de Bagueis (Cataluña) dirigiéndose á Suria. Anteanoche entraron en Seva los cabecillas Vila de Prat, Muxi y Clements, con unos 200 hombres y cinco caballos, saliendo á la madrugada con direccion á Viladrau. Se ha dispuesto enviar algunos refuerzos de tropas á Cataluña para activar la persecucion de los carlistas, pues el gobierno desea que cuanto antes termine la insurreccion. Asegurábase anoche que el capitán general de Filipinas, Sr. Izquierdo, habia dirigido al gobierno la dimision de su cargo. Viena, 30.—El emperador ha recibido al señor D. Cipriano Maza en audiencia de despedida. En tres números que lleva publicados el Garbanso, ha conseguido una popularidad que va en aumento. La venta de ayer ha sido numerosísima. Los pedidos de provincias y las suscripciones indican que este periódico está en moda. La feria que, con un lujo y esplendor pocas veces conocido, se venia celebrando estos dias en Valencia, ha terminado de una manera estrepitosa é inusitada, en la que ninguna intervencion ha tenido la mano del hombre. Anteayer al medio dia comenzó á encapotarse el cielo, y á cosa de la una y media descargó una tormenta pocas veces vista. Con efecto, la lluvia caía á torrentes, y por breves momentos pareció como que la ciudad se hallaba inundada, pues por las calles corrían caudalosos torrentes. Mientras tanto, las descargas eléctricas se sucedían con pasmosa celeridad, produciendo un trueno continuo y horrible. Cerca de las dos cesó un momento la lluvia, pero acto continuo se repitió con mas fuerza y mezclada con algun granizo. En el puerto oyó un rayo en el pallobo Pepito, de la matrícula valenciana, anclado frente á la direccion de las obras del puerto. La chispa eléctrica partió el mastelillo de popa, corriendo por el estai de jaloje al palo trinquete, destrozándole la espiga. Había á bordo dos marineros, que nada sufrieron. La tormenta comenzó con viento S. O. á la una de la tarde y presentó su mayor intensidad á las dos, corriendo con tempestad y terminando con viento N. E. En la ciudad cayeron pequeños granizos y en el puerto algunos del tamaño de una nuez, pero como dominó el aguacero, no causaron daño. Las cartas de Málaga indican que la huelga se iba generalizando, aunque sin ofrecer sintomas de desorden. Una hoja de la Internacional aconsejaba á los trabajadores que no cedieran sus exigencias, porque representaban la fuerza y la justicia, y les dice que si les sitiaban por hambre, no pagasen el alquiler de las casas y negasen sus deudas. Despues declara que todo el mundo debe de vivir de su trabajo. El juez del distrito del Centro se constituyó anoche á las doce en las prisiones de San Francisco para la práctica de diligencias sobre el atentado de la calle del Arenal. Ultima hora. TELEGRAFIA PARTICULAR. Agosto 3, 5 y 5 tarde. Han desaparecido los temores de desórdenes en Portugal, pero siguen las precauciones. El congreso de Méjico ha proclamado una amnistia general, y ha convocado á los electores para nombramiento de presidente de aquella república. MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 2. Consolidado, 26,85. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 73,80. Acciones del Banco de España, 184,00. Córdoba.—1879. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

Boletín religioso.

—Hoy.—Santo Domingo de Guzman,



Pérdida. En la tarde del viernes 12 se perdió desde la Iglesia de Sta. Ana...

Por disposición de la Audiencia territorial de Sevilla ha quedado sin valor...

Segunda enseñanza.

El establecimiento del preceptor de Latinitud y Humanidades D. Pablo Antonio Fernández de Molina...

Uba y vinagre. Se vende la uva de la presente cosecha del lugar del Hornillo...

El que hubiese perdido un perro podenco cachorro, pelo negro, con las cuatro extremidades blancas...

A los dueños de molinos de aceite.

Hay un gran surtido de rulos, piedras soleras en dos piezas y en una...

A los enfermos. Careciendo de esta capital de las casas llamadas de Socorro, benéfica y utilísima institución...

Venta de libros. Se hace en la calle de las Cabezas num. 4...

A las sastrás. En el obrador de sastrería de D. Juan Raúllo...

SOMBRERERIA DE LAS TRES B. B. B. Bueno Bonito Barato.

Calle de Prim num. 19. se acaba de recibir un abundante surtido de sombreros...

Pérdida. Lade un perro mastin grande de un año á dos, pelo negro con manchas blancas...

Venta. A voluntad de su dueño se vende el cortijo de Peñuela a Alta...

Robinson. Zarzuela bufa en tres actos y en prosa, original de D. Rafael García Santibañán...

Pérdida. La persona que el día 27 de Julio, desde la calle de Carretas á el tren...

Poesías de D. Patricio Aguirre de Tejada. Un tomo en 4.º mejor o n mas de 450 páginas...

Monte de Piedad.

Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á las empresas del mes de diciembre de 1874...

Libros de medicina, cirugía y farmacia.

En la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando num. 33, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:

- Patología general por Chomel. 28
Tratado completo de cirugía ó de patología y clínica quirúrgicas por Chelins. 2 tomos y atlas. 68
Anatomía descriptiva por Jamain, un tomo encuadernado en tela. 66
Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y D'Huc. 36
Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Cans. 42
Guía Clínica ó Manual del Diagnóstico médico por Racle. 49
Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne. 2 tomos. 58
Manual de medicina operatoria por Malgaigne. 1 tomo. 46
De la salud de los niños, por D. D. de la V. y O. 7
Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemeyer. 4 tomos. 86
Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font. 2 tomos. 76
Tratado elemental y práctico, de Patología interna por A. Grisolle. 4 tomos. 84
Guía práctica de los partos, por Luciano Penard. 24
Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48
Clínica médica del Hotel-Dieu de París por A. Trouseau. 3 tomos. 440
Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 47
Compendio de terapéutica general y material médico por Alouez y Rodríguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32
Elementos de Fisiología, por Heruann, con grabados. 40
Manual de Patología médica ó interna, por Alonso Rouquiez. 48
Elementos de materia farmacéutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Pau. 2 tomos con más de 400 páginas. 80
Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil fórmulas, por J. E. L. 40
Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar al título de licenciado en dicha facultad por D. August Bataviense, edición con grabados. 54
Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Richet, en tela. 46
Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tela. 42
Tratado de Anatomía topográfica médico quirúrgica por Petrequin. 44
Higiene del matrimonio por Monlau. 35
De la salud de los casados por Seraine, en tela. 47
Higiene privada y pública por Carlos Londe. 2 tomos. 46
Higiene pública por Levy. 47
Química general por Casares. 2 tomos. 38
Química orgánica por Saez y Palacios. 2 tomos, tela. 408
Tratado elemental de Química por Troost, con laminas. 48
Tratado de Física por Ganot, edición de París, en español y con grabados. 48
Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CORDOBA...

Venta. La de la casa situada en la calle Puerta del Leon, número 10. En la casa número 8, calle Comedias, darán razon.

PILDORAS DE MANZANILLA DE NORTON. Premiadas en la Exposición de Valladolid de 1871. TESTIMONIO.

Valencia 41 de Setiembre de 1871. Muy señor mio: Habiendo leído en Las Provincias, periódico de esta capital, el anuncio de las Pildoras de Manzanilla de Norton...

Muy señor mio: Habiendo leído en Las Provincias, periódico de esta capital, el anuncio de las Pildoras de Manzanilla de Norton, inmediatamente pedí un prospecto, y así que me enteré de él las compré y empecé á hacer uso de ellas.

En obsequio á los que padecen, autorizo á Vd. para que de publicid á esta carta, si así lo estimase conveniente, y con tan plausible motivo tengo el gusto de dirigerte esta su casa...

Es indudable que la legitimidad de los medicamentos extranjeros de utilidad reconocida, es una cuestión de conciencia y honra para la farmacia destinada por sus concenimientos especiales á combatir las prostraciones y falsificaciones que á menudo se presentan en el comercio...

LA FAMA CORDOBESA. Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo num. 2, Córdoba.

- MENTA, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Memorillo, Crema de rom, Guinda, Andaya, Quina, Acocoton Limon de Marsella, Amargo, Cafe, Noyo, Boca de dama, Azahar, Marrasquino, á 7 reales botella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior añejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la R. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

EL ORIENTE. Almacén de cristalería, lampistería, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina á la de Prim, CORDOBA. En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de latas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada con estampas finas y ordinarias á precios muy arreglados.

AVISO. En la fundición de hierro de los Señores Portilla White y compañía, hay gran surtido de arcos Jaen, muretares á la americana, de todos tamaños y precios económicos, rejas sueltas, nichillos para vitrar frangollo, cocinas económicas, tulería de pino, bombas de todas clases, rejas y balcones.

BELLEZA DE LA BOCA. EL ELIXIR POLVOS, la OPATA de DETHAN de los mejores DENTÍFRICOS doladores.

DE UN PERFUME Y DE US ABOR exquisitos, destruyen las INFLAMACIONES de la BOCA, fortalecen las ENCIAS, ponen los DIENTES blancos y sólidos, cierran las CARIES y los DOLORS, EN PARÍS DE THIAN químico, Faub. St. Denis, 80.

JARABE DEPURATIVO DE CORTIZES DE NARANJAS AMARGAS CON TONDO DE POTASSIO. De J. P. LAOZE, farmacéutico. El tondo de potasio es un verdadero alerante un depurativo de grande eficacia...

La hofblondina. Célebres pildoras del doctor alemán Hofblond, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, decaimiento é impotencia.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservación de la dentadura y las encías.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y á los precios más equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de fábrica.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Eguiluz y música de D. Cristóbal Oudrid. Se ha recibido ejemplares del libreto en la librería del DIARIO...

Profesor de francés é inglés. Juan Viudes, que acaba de llegar á esta capital, tiene el honor de anunciar á este respetable público que desde el 3 del corriente se dedicará á la enseñanza de dichos idiomas. Vive en la calle de San Fernando número 45.

Anuncio importante. Todos los que tengan derecho á Capellanías y deseen pedir la comutación de rentas para que sus bienes les sean adjudicados como libres, podrán dirigirse, tanto en Córdoba como todos los de los pueblos de su provincia, á D. José Gutiérrez Huvé, que habita la casa calle de Osario, número primero...

Enterados del Decreto de 12 de Agosto pasado, á nadie debe ocultarse que hoy mas que nunca urge á todos los interesados en dichas comutaciones pedir que se excepten los bienes de sus capellanías de la desamortización civil, pues el que no lo haga antes del 18 de Agosto próximo, en que concluye el segundo plazo concedido por el Gobierno, despues no se admita, y les pararán los perjuicios que son inherentes...

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la población á precios sumamente arreglados. Tambien los hay para el ferro carril, todos los dias á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plaza de Capuchinos.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 c. rtas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, num. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel de todo el que lleve una caja.

Núm. 6

Sec

La Gaceta despacho tel del rey.

Santander. El gobierno ministro de la «A las tres de S. M. sados por el pital de «P Company».

por Chimor lurosamente espléndidam Desde el s te puerto ha toreado. Con de ayuntad ofrecor sus

El viaje q hoy para Sa pendido hast tir á las seis permitiose.»

El periódico dido hoy cor qual poquisi cha concocim «S. M. la corte y salud ana para príncipes co aquel real si

Por el mic blica hoy on a continuad partes ofic mieto carli «Las face Costa y Sabamo, han ter columna del en las inmed aun cuando rior en núm paciones, huir en dist en poder de sioneros y v guerra.

Son bastar rimentado, «Los que lar citado jefe d dos individuo

Siguen ac dos disper En el rest ocurrido not

Dos deore dia y Justici cedando ir Torrijos, Al y Francisco

De t estos dos gr des por su rios por su unieron ma ca lo habiar star sus des «Cómo—

«habia pod pais donde gos ni ning El marqués temprano d hacerla pag tos y las in causaba. Si acuerdo cor marqués en gu tiempo de que Juli ocupaban d to de sus pe del escondit